

**Bundesvertretung der Medizinstudierenden in Deutschland e.V.**

**Pressemitteilung  
Regelung zu PJ-Fehlzeiten bei Covid-Isolation dringend  
notwendig**

**Berlin, 06. Juni 2022**

Die Bundesvertretung der Medizinstudierenden in Deutschland e.V. (bvmd) begrüßt den auf dem 126. Ärztetag in Bremen gefassten Beschluss zu Quarantäne- und Isolationszeiten aufgrund einer COVID-19 Infektion im Praktischen Jahr. Sie schließt sich den Forderungen an, durch Isolation oder Quarantäne bedingte Ausfälle nicht auf die Fehlzeiten im Praktischen Jahr laut Approbationsordnung anzurechnen.

“Die Studierenden haben die Sorge, aufgrund einer oder mehrerer Corona-Infektionen ihr Studium nicht wie geplant abschließen zu können”, sagt Katharina Freitag, Bundeskoordinatorin für Medizinische Ausbildung der bvmd. “Sie verlieren so wertvolle Zeit im Beruf - und die Gesellschaft müsste ein halbes Jahr länger auf neue Ärzt\*innen warten”.

Mit Auslaufen der Abweichverordnung der Approbationsordnung seit April 2022 sieht letztere vor, dass Fehlzeiten im Rahmen einer Quarantäne oder Isolation regulär auf die 30 Fehltage des Praktischen Jahres angerechnet werden. Mit verhältnismäßig niedrigen Infektionszahlen scheint das Infektionsrisiko aktuell zwar gering, in den kommenden Monaten ist mit dem Eintritt in den Herbst und Winter, sowie der Verbreitung neuer Virusvarianten jedoch erneut mit einem steigenden Ansteckungsrisiko zu rechnen. Zudem besteht bei der Beschäftigung im Gesundheitswesen weiterhin ein deutlich erhöhtes Infektionsrisiko.

Theoretisch ist zwar eine Anerkennung von Fehlzeiten im Rahmen eines Härtefallantrags bei dem jeweiligen Landesprüfungsamt möglich - die Studierenden werden hier aber bis zuletzt der Ungewissheit ausgesetzt, ob ihr individueller Fall anerkannt wird. Schlimmstenfalls fühlen sich infizierte Studierende gezwungen, in die Kliniken zu kommen.

**bvmd-Geschäftsstelle**

Robert-Koch-Platz 7  
10115 Berlin

Telefon +49 (30) 95590585  
Fax +49 (30) 9560020-6  
Home bvmd.de  
E-Mail buero@bvmd.de

**Für die Presse**

Emily Troche  
Email pr@bvmd.de

**Vorstand**

Miriam Wawra	(Präsidentin)
Melissa Seitz	(Externes)
Fabian Landsberg	(Internes)
Emily Troche	(Presse)

Die Bundesvertretung der Medizinstudierenden in Deutschland ist ein eingetragener Verein (Vereinsregister Aachen VR 4336). Sitz und Gerichtsstand sind Aachen.

Europäische Integration  
Famulaturaustausch

Forschungsaustausch  
Gesundheitspolitik  
Projektwesen

Medizin und Menschenrechte  
Medizinische Ausbildung  
Training

Public Health  
Sexualität und Prävention

“Wir fordern die gesetzgebenden Organe auf, erneut eine Ausnahmeregelung für COVID-bedingte Fehlzeiten im Praktischen Jahr zu schaffen. Bis dahin ist eine kulante Auslegung der Härtefallregelung notwendig“, so Melissa Seitz, Vizepräsidentin für Externes der bvmd. “Eine Covid-Infektion darf den Studienabschluss nicht gefährden.”